



## 最後の読書

堀井六郎

まだ時代が「昭和」だった1983年4月、テレビではNHKの朝ドラ『おしん』が始まり、村松友視の直木賞受賞作『時代屋の女房』が映画化され夏目雅子の美しさに注目が集まっていた頃、角川書店から女性対象の小説誌『月刊カドカラ』が創刊されました。

私はその前年まで別の大手出版社で営業の仕事に従事していましたが、中学生の頃あこがれた『中学三年コース』（学研）、『ボーリングライフ』（小学館）のような10代の若者雑誌を作りたいという希望を捨てきれず退職、そのとき年齢はすでに30歳を超えていました。

睡魔に襲われ地下鉄ホーム

人づてに角川の創刊情報を見聞き、アルバイトの身ながらスタッフとして参加、初めて手がけた雑誌が『月刊カドカラ』でした。常駐スタッフは40代前半の編集長、30代後半の副編集長、そして編集経験のないアルバイトの私、この3人から

「最後の読書」というより、泉下に入る前にもう一度手に取つて、その持ち重りを感じてみたい一冊です。ダンボールに入れたままの創刊号は転居するうちに行方不明になつてしましましたが、手にすれば、「ドラえもん」に登場する「どこでもドア」と同じような機能が發揮されることでしょう。

現在、私は『時代屋の女房』の舞台となつた大井町で仕事をしていますが、夏目雅子の輝きを堪能できるシーンに使われた実在の歩道橋とほど近く、歩道橋を目にすると、彼女や当時まだ若かつた頃の自分と仲間たちの映像が甦ります。

『週刊文春』（文藝春秋）を開いても、坪内祐三さんの「文庫本を狙え！」がない。それ

が寂しいとメソメソしていたら、同誌4月23日号が心の籠もつた追悼企画を組んでいて、うれしくなつた。

追悼座談会が5頁。親しかった中野翠氏、泉麻人氏に、編集者として深く付き合つた平山周吉氏の3人が、マニア（編集アルバイト、校正者、デザイナー、写植担当）を結集させる磁力も備えていました。

## 「あの日」に戻れる一冊

の白線付近を眠りながら歩いていて入線してきた電車の警笛で命拾いしたこと等々、本に触れただけで当時のことはもとより、本づくりをめざして働いていた営業マン時代の映像から、現

在までのその後の道のりが一瞬のうちにライトアップされ再現されるような気がします。

100回どころか1056回も



亀和田武

るんだなど驚きました。早速、ご自身のいた女性誌「クレア」で原稿を依頼。木山捷平、川崎長太郎、富士

2020.5.8-15

70

（昭和大衆歌謡考）全4集。  
生まれ。編集者。著書に「私の2年

の連載は始まり、今年1月13日の急逝前に執筆したもののが最後の第1056回となつた。登場回数の多い著者の本（共著、編合む）の背表紙が楽しい。①吉行淳之介9冊②田中小実昌、江藤淳ともに7冊④の6冊には6人が並ぶ。村松友視、吉田健一、小林信彦、瀧澤龍彦、山口瞳、丸谷才一。まさに坪内好みだ。

連載開始時「百回続けることが出来たら嬉しいな。百本ホームランを打てたらまあそここの選手だろう」と考えていたらしい。妻の佐久間文子さんが、そう書く。ツボちゃんとの会話も、彼の文章を読むのも楽しかった。そして彼が紹介した未読の本を読む喜びが、私には残っている。